

	<b>Antrags-Nr.</b>	
	<b>0498-AT/2016</b>	

# Antrag

Herr  
Coenen, Marcus  
Fraktionsvorsitzender der  
B 90/Die Grünen/BfE

<b>Betreff</b>
<b>Antrag der B 90/Die Grünen/BfE-Stadtratsfraktion - Mitgliedschaft und Mitarbeit der Stadt Eisenach in der Arbeitsgemeinschaft Fahrradfreundliche Kommune Thüringen (AGFK-TH)</b>

Beratungsfolge	Sitzung	Sitzungstermin	
Haupt- und Finanzausschuss	Ö	05.04.2016	
Stadtrat der Stadt Eisenach	Ö	12.04.2016	

## I. Beschlussvorschlag

**Der Stadtrat der Stadt Eisenach beschließt:**

**Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt die Mitgliedschaft und Mitarbeit der Stadt Eisenach in der Arbeitsgemeinschaft Fahrradfreundliche Kommune Thüringen (AGFKTH)**

**zu beantragen. Die Aufnahme wird durch die Unterzeichnung der Erklärung der AGFK-TH vollzogen.**

## II. Begründung

Die AGFK-TH wurde am 29. April 2009 auf Initiative des Freistaats und unter Beteiligung des Gemeinde- und Städtebunds Thüringen e. V. in einer gemeinsamen Veranstaltung mit interessierten Thüringer Kommunen gegründet. Die AGFK-TH trägt zu einer besseren Vernetzung von Thüringer Kommunen bei, die sich beim Thema Fahrradförderung im Alltag und in der Freizeit engagieren wollen.

Die Unterzeichnung der Gründungserklärung fand am 25. November 2013 in Erfurt mit folgenden Gebietskörperschaften statt: den Städten Erfurt, Jena, Gera, Weimar, Arnstadt, Mühlhausen, Ilmenau, Nordhausen und Schmöln sowie den Landkreisen Schmalkalden-Meiningen und Kyffhäuserkreis.

Im Rahmen der auf Eisenach zukommenden Großbauprojekte wie Zentraler Omnibusbahnhof, „Tor zur Stadt“ und Karlsplatz ist aus unserer Sicht eine Einbindung und Verknüpfung des Eisenacher Verkehrs- und Radwegekonzeptes mit dem Radverkehr dringend notwendig um die Stadt wesentlich fahrradfreundlicher zu gestalten. Hierbei könnten die Erfahrungen der jetzigen Mitglieder der AGFK-TH gut genutzt werden. Eisenach erfüllt durch das Vorhandensein eines durch den Stadtrat beschlossenen Radwegekonzeptes schon ein sehr wichtiges Aufnahmekriterium der AGFK-TH. Ein weiterer Schritt wäre dieser Stadtratsbeschluss zum Beitritt. Bei der Erfüllung weiterer Aufnahmekriterien sollte eine enge Zusammenarbeit mit dem ADFC vor Ort genutzt werden. (<http://www.thueringen.de/th9/tmil/verkehr/radwege/agfk/>)

### **III. Deckungsvorschlag**

Aus dem Beitrittsbeschluss ergeben sich keine finanziellen Verpflichtungen.

### **Anlagenverzeichnis:**

Anlagen: Erklärung, Leitbild und Aufnahmekriterien

Herr  
Coenen, Marcus  
Fraktionsvorsitzender der  
B 90/Die Grünen/BfE